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Informação 

 
Projeto de Resolução n.º 1107/XIV/2.ª (PAN) – Recomenda ao 

Governo que permita que os exames nacionais realizados no 

presente ano letivo tenham efeito de melhoria da classificação final 

 

 

 

Discussão ocorrida nos 

termos do artigo 128.º, n.º 1, 

do RAR, em reunião da 

Comissão de 13.04.2021. 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=110510
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1. Ao abrigo do disposto na alínea b) do artigo 156.º da Constituição da República Portuguesa 
(Poderes dos Deputados) e da alínea b) do n.º 1 do artigo 4.º do Regimento da Assembleia 
da República (Poderes dos Deputados), foi apresentada a seguinte iniciativa: 

 

• Projeto de Resolução n.º 1107/XIV/2.ª (PAN) – Recomenda ao Governo que permita 

que os exames nacionais realizados no presente ano letivo tenham efeito de melhoria 

da classificação final 

 

2. A discussão da iniciativa acima identificada ocorreu na reunião da Comissão de 13 de 

abril de 2021. 

 

3. A Deputada Bebiana Cunha*1(PAN) começou por realçar que este é um tema da maior 

importância e que é lesivo para os estudantes a eliminação da melhoria de nota. Esta é 

uma iniciativa com bases desde o ano passado. Referiu que o Ministro da Educação não 

fez o levantamento dos alunos interessados em fazer a melhoria de nota e que estes 

saem prejudicados com esta decisão. Informou que já tinha sido discutido e votado em 

reunião Plenária um Projeto de Resolução de matéria conexa.  

 

4. A Deputada Carla Sousa* (PS) referiu que o Grupo Parlamentar do PAN tem um Projeto 

de Lei de matéria conexa agendado para a reunião Plenária de dia 15 de abril, 

manifestando a vontade de um debate alargado sobre a matéria. Referiu que o Projeto 

de Resolução do PAN foi o último a dar entrada na Assembleia da República. 

 

5. O Deputado Alexandre Poço (PSD) informou que o Grupo Parlamentar do PSD 

acompanha a iniciativa em apreço, sendo da maior relevância a sua discussão junto com 

o Projeto de Lei de matéria conexa. Referiu que se no ano passado poderia ser 

compreensível a diminuição de exames e alunos, no presente não. Referiu também que 

se a forma como o Governo legislou sobre a nota interna foi de forma errada, então 

deveria ser alterada. Que excecional foi a decisão do ano transato. Referiu que o Grupo 

Parlamentar do PSD não compreende a razão pela qual, no presente, os alunos não 

podem fazer exames de melhoria de nota. Manifestou a esperança do Grupo 

Parlamentar do PSD em que todas as iniciativas de matéria conexa sejam aprovadas na 

reunião Plenária de 15 de abril. 

 

6. A Deputada Ana Mesquita (PCP) informou que o Grupo Parlamentar do PCP tinha 

apresentado o Projeto de Lei n.º 740 que inclui a matéria em apreço, tendo o mesmo 

sido rejeitado, com os votos contra dos Deputados do PS, do PSD, do CDS-PP, da IL e 

do CH, votos a favor dos Deputados do BE, do PCP, do PAN, do PEV e da Deputada 

Joacine Katar Moreira (Ninsc), registando-se a abstenção da Deputada Cristina 

Rodrigues (Ninsc). Referiu que era necessário repensar todo o acesso a ensino superior 

de forma a dar resposta à situação pandémica atual. 

 

 
* estes Deputados intervieram no formato de videoconferência. 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=110510
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7. A Deputada Bebiana Cunha*2(PAN) esclareceu que a iniciativa em apreço foi a primeira 

a dar entrada na Assembleia da República, mas que não tendo sendo possível discuti-la 

em tempo útil do Governo resolver o problema por via recomendativa, o Grupo 

Parlamentar do PAN decidiu agendar o Projeto de Lei para discussão em Plenário. 

Referiu que há vários aspetos estruturais no acesso ao ensino superior a resolver, mas 

que a iniciativa em apreço pretende resolver apenas cirurgicamente uma injustiça no 

acesso ensino superior, neste ano letivo, que já teve lugar no anterior ano letivo. 

Concluiu, referindo que o Grupo Parlamentar do PAN aguarda pela discussão, na reunião 

Plenária de dia 15 de abril, de todas as iniciativas de matéria conexa à da iniciativa em 

apreço e que espera que os restantes Grupos Parlamentares possam então acompanhar 

esta preocupação dos estudantes e ajudar a resolvê-la. 

 

 
Assembleia da República, em 13 de abril de 2021 
 

O PRESIDENTE DA COMISSÃO 

 
(Firmino Marques) 

 
* estes Deputados intervieram no formato de videoconferência. 


